

Denkmal des Monats

Seit Januar 2004 zeichnet die Denkmalstiftung jeden Monat eines der von ihr geförderten Kulturdenkmale mit der Bezeichnung „Denkmal des Monats“ aus. Zweck dieser Auszeichnung ist zum einen, die Anerkennung der Leistungen, vor allem privater Denkmaleigentümer, zur Erhaltung und Instandsetzung eines Kulturdenkmals. Zum andern aber auch, die Information der Öffentlichkeit über Kulturdenkmale, die wegen ihrer besonderen Denkmalwertigkeit und ihrer Öffentlichkeitswirkung besonders herausragen.

Denkmal des Monats April 2007

**- Grünkerndarren in Walldürn-
Altheim, Neckar-Odenwald-Kreis -
- Einmaliges Ensemble von
denkmalgeschützten
Grünkerndarren am südlichen
Altheimer Ortsrand -**



In Altheim im Bauland, eigentlich Getreideanbauland, hat der Anbau von Dinkel eine jahrhundertelange Tradition. Aber erst nach dem Ende des sog. Zehntbezugs in der Mitte des 19. Jahrhunderts weitete sich der Grünkernanbau aus. Nach 1900 waren in Altheim 45-60 Hektar zur Grünkernerzeugung bestimmt. Bis in die 1930er Jahre waren dort zur Grünkernernte über 40 Darren in Betrieb. In diesen kleinen Gebäuden wurden die Kolben des Dinkels mehrere Stunden lang über einem Holzfeuer bei 120-170 Grad Celsius gedörnt.....

[vollständige Pressemitteilung als pdf](#)